



Oberbayern-Rundspruch Nr. 47 vom 11. Dezember 2023

Heute am Mikrofon: **Heinz, DL2QT**

EINE MELDUNG VON DER DARC-HOMEPAGE

Bald geht es los!

Hier entsteht die Ausbildungsplattform 50ohm.de, betreut vom

[Referat für Ausbildung, Jugend und Weiterbildung \(AJW\)](#)

innerhalb des DARC e. V.

Damit alle Ausbilder und Auszubildenden möglichst bald in den Genuss des neuen Prüfungskatalogs kommen, wird der Link www.50ohm.de eingerichtet.

Also in der nächsten Zeit beobachten und den Start nicht versäumen!

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

...sind für den heutigen Rundspruch nicht eingegangen.

Ist es wirklich so, dass in allen Ortsverbänden außer OV-Abenden nichts mehr Besonderes auf dem Programm steht, das im Rundspruch für Oberbayern eine Notiz verdienen würde?

Die Anzahl der Bestätigungen haben in diesem Jahr deutlich zugenommen, und

das ist doch ein Beweis dafür, dass genügend Interesse besteht, etwas aus dem eigenen oder den Nachbardistrikten zu erfahren.

EINE MELDUNG AUS BAYERN-OST

Veränderung bei der Rundspruchausstrahlung ab Januar 2024

Ab der Ausstrahlung des Bayern-Ost-Rundspruchs am 4. Januar wird es eine Veränderung in der Ausstrahlung geben. Am Donnerstag, den 14.12.2023 findet die letzte Aussendung über das Relais Trautmannshofen statt. Ich habe mich dazu entschieden, die Aussendung zum Ende des Jahres dort einzustellen.

Dafür wird der Rundspruch ab Januar von mir im DMR Brandmeister Netz in der Talkgroup Jura 26385 ausgesendet. Es wurde schon länger der Wunsch an mich herangetragen, den Rundspruch auch im DMR Netz zu senden. Nachdem die Testaussendung dort recht gut funktioniert hat, wird dieser Wunsch nun entsprechend umgesetzt. Ich bedanke mich bei den treuen Zuhörern auf Trautmannshofen und freue mich auf viele neue Zuhörer im DMR Netzwerk.

Info: Peter Frank, DO1NPF, Rundspruchredakteur

EIN PAAR SONDERCALLS AUS DEM DX-MB

Mosambik

Eddy, OE3SEU, wird im Dezember in seinem Wohnmobil durch verschiedene Gebiete Mosambiks reisen und über den QO-100-Satelliten mit 5 Watt und einer 70-cm-Antenne unter **C91SEU/p** in SSB QRV sein.

Thailand

Brad, VK2BY, wird noch bis 14. Januar wieder unter **HS0ZNR** QRV sein. Er wird auf 160 bis 10 Meter arbeiten.

Burkina Faso

Harald, DF2WO, ist wieder einmal in Burkina Faso. Er ist unter seinem Rufzeichen **XT2AW** bis zum 19. Dezember auf der Kurzwelle in CW, SSB und FT4/8 QRV.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Die folgende Information lag dem Deutschland-Rundspruch am Donnerstag noch nicht vor. Hier kommt deshalb ein Kurzbericht für Oberbayern:

WRC-23 erreicht akzeptablen Abschluss zum Thema 23 cm

Die World Radiocommunication Conference (WRC-23) der International Telecommunication Union ITU tagt in Dubai seit dem 20. November und wird noch bis 15. Dezember andauern. Eines der Themen war der Amateurfunkdienst unter Punkt 9.1 b auf der Agenda, der die gemeinschaftliche Nutzung des 23-cm-Bands durch den Amateurfunk und die verschiedenen Satelliten-Navigationssysteme (RNSS) im Bereich 1240 – 1300 MHz behandelt.

Die IARU hatte sich seit der WRC-19 – also 4 Jahre lang – darauf vorbereitet, und am 8. Dezember wurde ein Kompromiss als Fußnote in den Radio Regulations erreicht. Sie erinnert Funkamateure und Behörden daran, dass die primären RNSS-Dienste nicht gestört werden dürfen, aber auch allen Diensten die Nutzung des Bereichs 1240 – 1300 MHz erlaubt bleiben soll.

Dazu der Kommentar des IARU-Präsidenten Tim Ellam, VE6SH:

„Das ist ein sehr gutes Ergebnis für den Amateurfunk...“

Der Link zum ganzen Bericht der IARU steht im Rundspruch-Archiv.

<https://www.iaru-r1.org/2023/wrc-23-summary-report-on-the-23cm-agenda-item-9-1-topic-b/>

Hybrid-Vortrag am 14. Dezember

Der Arbeitskreis Technikgeschichte im VDI Bezirksverein München, Ober- und Niederbayern e.V. lädt ein zum Hybrid-Vortrag von Thomas Janscheck am Donnerstag, 14. Dezember, 18:00 Uhr, zum Thema „Allerlei Gewürz für Leib, Liebe und Leben“ – Geschichte und Geschichten um unsere Gewürze“.

Es ist schon Tradition geworden, dass unser Stammreferent Thomas Janscheck in der Vorweihnachtszeit über Natur und Brauchtum kompetent und unterhaltsam berichtet. Versäumen Sie nicht, ihn in unserer Präsenzveranstaltung persönlich zu erleben!

TÜV-Süd, Westendstraße 199, München, Erdgeschoß, Saal "Schliersee"

Die Links zur Anmeldung stehen in unserem Rundspruch-Archiv.

Präsenz-Vortrag:

<https://www.technik-in-bayern.de/veranstaltungskalender#termin3621>

Online: <https://www.technik-in-bayern.de/veranstaltungskalender#termin3623>

Bitte möglichst deutlich vor 18:00 Uhr einloggen!

Stellenangebot bei der Bundesnetzagentur

Auf der Homepage der BNetzA wird eine sehr interessante Stelle angeboten.

Der Text in der Überschrift: „Ohne Netz geht nix. Bundesnetzagentur.

Wir suchen für vielfältige Aufgaben im höheren Dienst eine*n Funkspezialist*in (w/m/d) vorrangig für das Referat 225

„Professioneller Mobilfunk, Amateurfunk“ am Standort Mainz.“

Aus dem letzten Absatz: „Haben wir Ihr Interesse geweckt?

Dann freuen wir uns über Ihre aussagekräftige und vollständige Bewerbung bis zum 19.12.2023 ausschließlich über das Online-Bewerbungsportal.“

https://www.bundesnetzagentur.de/SharedDocs/Stellenangebote/DE/HoehereD/231219_hD_225b_Mainz.html

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.